Fecha: 07-01-2025

Pág.: 4 Cm2: 669,8 VPE: \$746.181 Medio: El Mercurio de Calama El Mercurio de Calama Supl.:

Noticia general

Título: Autoridades de la provincia adoptan medidas preventivas ante la llegada de lluvias estivales

# Autoridades de la provincia adoptan medidas preventivas ante la llegada de lluvias estivales

METEOROLOGÍA. Monitoreos constantes, mejoramiento de techumbres y entrega de nylon, son algunas de las acciones que están llevando a cabo en los diversos municipios de la provincia.

Karen Elena Cereceda Ramos karen.cereceda@mercuriocalama.cl

a Región de Antofagasta y, específicamente la provincia de El Loa, enfrenta un nuevo periodo de lluvias estivales, un fenómeno característico de esta época del año que trae consigo impor tantes desafíos para las autoridades y la comunidad.

Estas precipitaciones, propias de los meses de verano, afectan principalmente a las zonas de cordillera y precordillera, con riesgos asociados como remociones en masa, cortes de rutas y alteraciones en las actividades cotidianas.

Ante este escenario, las au toridades han intensificado sus esfuerzos para garantizar la seguridad de los habitantes y minimizar los impactos de este fenómeno natural.

## MONITOREO CONSTANTE

El alcalde de Calama, Eliecer Chamorro, informó sobre las medidas preventivas implementadas en la comuna para enfrentar las lluvias estivales, "Este año hemos fortalecido nuestros programas de techumbres, beneficiando a más de 300 familias y reduciendo significativamente el uso de nylon en las viviendas", destacó Chamorro.

Además dijo que el equipo municipal ha distribuido baños de emergencia y mantiene contacto constante con comunidades afectadas, como Caspana, Chiu-Chiu y Ayquina, donde la situación se reporta como estable. Los equipos de emergencia realizan informes diarios para evaluar las condiciones y tomar decisiones oportunas.

Chamorro también subrayó la importancia de la coordinación con el Ministerio de Obras Públicas y la Dirección de Obras Hidráulicas, quienes monitorean los caudales y canales de agua en la región. "Si se genera una situación compleja, convocaré al Consejo de Emergencia comunal para evaluar las acciones preventivas necesarias", agregó Chamorro.

"Si se genera una situación compleja, convocaré al Consejo de Emergencia comunal para evaluar las acciones preventivas necesarias".

> Eliecer Chamorro Alcalde de Calama

"El estado de la bocatoma es bastante deplorable, y estamos a la espera de que colapse. Hemos gestionado una reunión con el Gobierno Regional y el MOP"

Alcalde de Ollagüe

En tanto, el alcalde de Ollagüe, Ihean Ramírez, destacó la colaboración activa con el Senapred y la Delegación Presidencial en la preparación para las lluvias estivales. "Estamos trabajando de manera preventiva, realizando recorridos internos por la comuna y desplegando equipos motorizados para catastrar las necesidades de los pueblos más aledaños", explicó Ramírez.

También mencionó los esfuerzos para minimizar los daños en líneas de abastecimiento de agua potable y servicios básicos, históricamente afectados por las lluvias.Sin embargo, el alcalde reconoció que algunos problemas, como el estado actual de la bocatoma, son inevitables

"El estado de la bocatoma es bastante deplorable, y estamos a la espera de que colapse. Hemos gestionado una reunión con el Gobierno Regional y el MOP, quienes se comprometieron a visitar Ollagüe este jueves para evaluar las necesidades hídricas y de alcantarillado, y provectar futuras obras de mejora", detalló.

En cuanto al suministro eléctrico, Ramírez aseguró que se han tomado medidas preventivas. "Paralizamos el proyecto de cambio de postación



LAS LOCALIDADES DEL INTERIOR DE LA PROVINCIA DE ELLOA YA HAN REGISTRADO PRECIPITACIONES Y TORMENTAS EL ÉCTRICAS EN ESTE 2025

# Pronóstico para la semana

- De acuerdo a la información de la Dirección Meteorológica de Chile, sólo en la comuna de Ollagüe se registrarán precipitaciones, durante la jornada de hoy, además de
- En la comuna de Calama habrá cielos nublados, vientos de hasta 60 kilómetros y temperaturas que oscilarán entre los 5 y 26°C y en San Pedro de Atacama, cielos nublados y máximas de hasta 30°C.

para resguardar la infraestructura ante este frente de mal tiempo y poder ejecutarlo en mejores condiciones más adelante", explicó.

Por su parte, el coordinador de Emergencia y Contingencia de la Delegación Provincial de El Loa, Felipe Lagos, destacó la activación de la alerta temprana preventiva emitida por el Senapred.

Durante el pasado fin de se mana, se registraron lluvias leves a moderadas en Ollagüe y neblina en la ruta 27 hacia el Complejo Fronterizo Jama, lo que obligó a un cierre temporal de este paso fronterizo debido a condiciones adversas como granizo y visibilidad reducida. 'Hoy (ayer), las rutas se encuentran habilitadas, aunque persiste algo de neblina en algunos tramos", aclaró Lagos, haciendo un llamado a la precaución en los desplazamientos.

#### INFORMES METEOROLÓGICOS

Según la Dirección Meteorológica de Chile (DMC), las precipitaciones en el sector cordillerano se mantendrán hasta el 7 de enero, con montos estimados de entre 10 y 15 milímetros. También se esperan tormentas eléctricas durante las tardes y noches, fenómenos que podrían intensificar los riesgos en la región.

Por otro lado, el Servicio Nacional de Geología y Minería (Sernageomin) advirtió sobre una alta probabilidad de remociones en masa en la cordillera, una situación que obliga a mantener estrictos controles y monitoreos en las áreas afectadas.

La isoterma cero, ubicada entre los 4.900 y 5.200 metros sobre el nivel del mar, también plantea desafios adicionales, ya que el derretimiento de nieve podría contribuir a aumen-



2.400

7.200

No Definida

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

EL MUNICIPIO DE CALAMA HIZO ENTREGA DE NYLON PREVENTIVAMENTE.

tos de caudal en ríos y canales. En este contexto, las autoridades han instado a los habitantes de zonas cercanas a cuerpos de agua a estar especialmente atentos y tomar medidas preventivas.

## ALERTA Y RECOMENDACIONES

La Alerta Temprana Preventiva, vigente desde el 2 de enero, ha sido actualizada para reforzar la vigilancia y el monitoreo de las condiciones meteorológicas. Esta medida busca activar al Sistema Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Sinapred) y garantizar una respuesta oportuna frente a emergencias.

Las autoridades locales

también han intensificado la comunicación con las comunidades más vulnerables, proporcionando información actualizada y orientaciones claras para enfrentar posibles contingencias.

Entre las principales recomendaciones se encuentran evitar desplazamientos innecesarios en zonas de riesgo, mantenerse informados a través de los canales oficiales y preparar kits de emergencia con artículos esenciales. "Es fundamental actuar con precaución y estar atentos a las actualizaciones meteorológicas", subrayó Felipe Lagos, quien además enfatizó la importancia de seguir las instrucciones de los organismos competentes.

